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правда, побольше).
Особенно сблизи

лись в последний год 
—  перешли на новую 
форму обслуживания 
станков, на обшин 
наряд. Не так, как 
раньше —  он на тру
бонарезном, я на то
карно-лобовом, а оба 
на двух станках сра
зу. Выработка счита
ется общая, что сде
лано на общих стан
ках —  все в одну ко
пилку. Одним сло
вом, вдвоем заменили 
верых. Станиславу 
шлось для этого осваивать 
токарно-лобовой станок.

Разнообразней стала ра
бота, к постоянной номен
клатуре . (деталям для 
БелАЗов. бурсганков, коль
цам для насосов) прибави
лись сложные задания. Ин
тересный заказ выполняем 
сейчас: надо реставриро
вать резьбу вала конуса 
дробилки (весит, эта «де
талька» двадцать восемь 
тонн). Пришлось пошеве
лить мозгами. По габаритам 
конус не вмещается на ста
нок. Поставили специальную 
плиту, сдвинули на нее зад
нюю бабку, Придумали при
способления для дополни
тельной фиксации детали, 

А ТО КА РН О М  участке Круглые сутки сменяем друг
ремонтно-механическо- друга за станком — заказ 

важный, срочный.
Нам такое задание впер

вые досталось. А раньше, 
этому календарю рассказываЮт, на два стан
ки Левашов и I аи- ка этот К0Нус размешали.

что невыгодно, конечно: до
полнительно. занятый ста
нок все это время не дает 
продукции.

Ф ЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ *

Телетайп
вахты

н

- Много вы умеете, нор- моитно-механического цеха 
Сергеевич Му на j jq  процентов вы- С. А. Гайкович. Вместе с

2Ь октября «о

го цеха ежемесячно выве
шивается календарь, отлич
ный от общепринятого. Со
гласно
станочники Левашов 
кович сегодня встречают 
Псрвомай 1979 года.

О напарнике — комсо
мольце Станиславе Гайко
виче- -рассказывает старшин 
товарищ Юрий 
Левашов. полняете. И есть ли надоб-

— В одно время,, года ность в совершенствовании? 
четыре назад, мы пришли в — Приходится. Ушел в 
ремонтно-механический цех. отпуск токарь со станка 
Оба с третьим . разрядом ДИП-500. Взяли и этот ста
токаря, с небольшим опы- нок под свою ответствен- 
том. станочника (у меня, ность. Мне и раньше прихо-

+  ВНИМАНИЕ!

Д Е Н Ь  
Г О Д
К О Р М И Т

Шестьдесят пять по
сланцев предприятий 
нужны ежедневно на 
б ^ зе  ОРСа.

остро в этом году встал 
вопрос сохранения карто
феля и овошей на зиму. Ко
личественный план по по
ставкам выполняется, а 
вот качество вызывает опа
сения за сохранность уро
жая. «

Как обеспечить население 
карюфелем и овощами до 
новою урожая — такова 
была повестка дня очеред
ного заседания зонального 
Совета секретарей партий
ных организаций. Совет 
обязал хозяйственных ру
ководителей и парткомы 
предприятий уделить перво
степенное значение органи
зации шефской помощи на 
разгрузке и переборке ово
щей и картофеля на базе 
ОРСа.

До седьмого ноября надо 
перебрать 800 тонн карто
феля, разложить на стелла
жи 350 гони капусты, под
готовить для квашения 150 
тонн. Все это можно успеть 
при условии работы шести
десяти пяти человек непре-

дмчюсь, а Станислав на
учился статоры обрабаты
вать.

Или вот: закончил мой 
напарник курсы сварщиков. 
Зачем бы, казалось? Мы 
шутим: если деталь запо
рем, то подплавит, чтобы 
никто не догадался. А если 
серьезно, то дело в Харак
тере: хочется еще что-то 
знать, уметь. И увереннее 
себя чувствовать, когда
знаешь, что с любым делом 
справишься.

До всего Гайковичу есть 
дело. Все замечает, постоян
но на собраниях с предло
жениями выступает. И как 
посмотрю, всегда чем-то да 
занят. Со смены спешит
в общежитие, там у него 
поручения. Потом, оказыва
ется. на вольную борьбу то
ропится.

А в цехе Станислав — как 
дома. Ему не надо по ка
лендарю проверять рабочие 
успехи, помнит, что сегод
ня надо сделать больше,
чем вчера. Включает станок, 
и резец накручивает обо
роты в счет мая 1979 года. * * *

На снимке: токарь ре

молодыми раоочими ремонт
но-механического цеха, ком
сомольцами всего комбина
та он стоит на вахте в честь 
80-летия комсомола.

Фото Ю. Петрухина. 
Вел интервью Е. Трубин.

ir  Профком Ковдорского 
ГО Ка подвел итоги социа
листического соревнования 
среди молодых рабочих 
комбината за третий квар
тал. Победителями призна
ны: слесарь цеха технологи
ческого транспорта Алек
сандр Пеунков, водитель 
БелАЗа Юрий Клочков, по
мощник машиниста экска
ватора Михаил Чуриков, 
помощник машиниста буро
вого станка Владимир 
Кругликов, флотатор Лю 
бовь Юдина, лаборант це
ха заводских лабораторий
Валентина Степанова.» * *

★  По итогам социалисти
ческого соревнования среди 
комсомольцев треста «Ков- 
дорстрой» победителем при
знаны: плотник - бетонщик 
СМУ-2 Владимир Иванов, 
шофер А ТК  Владимир Ни
китин и инженер * стройла- 
бораторни Наталья Косар 
чу к. Им представлено по
четное право сфотографиро
ваться у Знамени Киров
ской городской комсомоль
ской организации.

★  Звеньевой комсомоль
ско-молодежного звена шо
феров леспромхоза комсо
молец Ф. Афанасьев перевез 
сверх плана сентября 990 
кубометров древесины. На 
немного отстал и его смен
щик И. Новоселов. Звено 
Ф. Афанасьева перевыпол
нило уже и октябрьское за
дание по вывозке древеси
ны.

★  Комсомольске - моло
дежная смена мастера Л. П. 
Лавилина с ВОф  рудника 
«Ковдор» в эти предъюби
лейные дни трудится в счет 
февраля 1979 года.

Трудящиеся Советского Союза! Активнее 
боритесь за повышение организованности, ук
репление порядка и дисциплины на каждом 
участке работы! Добивайтесь экономии сырья, 
топлива, электроэнергии, металла и других ма
териалов!

(Из Призывов П К  КП СС ).

Пример
ветеранов

Бригада .№ 17 бурового 
мастера I .  М. Горянского 
из Рнколатвинской геолого
разведочной партии заняла 
I место (То итогам полуго
дия среди буровых бригад 
Северо-Западного терри
ториального управления. Пя
тилетний план бригада обя
залась выполнить в четыре 
года и сегодня опережает 
график работ на 290 дней.

Так получилось, что мой 
приход к буровой вышке 
бригады №  17 совпал с 
монтажом агрегата на но
вом месте. На расчищенной 
площадке решительно стре 
кочет бульдозер, буровики 
заняты установкой вышки и 
ее атрибутов.

Костяк бригады А. М. 
Горянского составляют 
опытные рабочие, ветераны 
Рнколатвинской ГРП . Ми
хаил Степанович Подкатов 
в поселке с 50-го года. За 
ударный труд награжден 
орденом «Знак Почета», А 
Валентин Иванович Кисе

лев в Риколатву приехал в 
58-м году. Отсюда он при
зывался в армию, сюда и 
вернулся. Киселев признан 
лучшим по профессии сре
ди буровиков партии за 
первый квартал текущего 
года. Под стать им и Вла
димир Михайлович Ж ид
кое. и Владимир Степано-, 
вич Прошин, и Михаил 
Яковлевич Асанов.

На ветеранов равняются 
остальные члены бригады. 
Такие, как помощник бу
рильщика В. К. Зайцев (в 
скором времени он отпра
вится в Апатиты на курсы 
бурильщиков, чтобы доско
нально овладеть полюбив
шейся специальностью), 
В. Т. Бултухов (он был на
зван лучшим по профессии 
среди помощников буриль
щика партии за 2-й квар
тал текшего года).

В таком составе бригада 
Г. М. Горянского работает 
более трех лет. и это, яе- 
сомненно, вносит свои кор
рективы в трудовые пока
затели бригады.

В. Т КА Ч У К , 
наш общественный 
корреспондент, 

пос. Р-НКолатва

Урожай - 79
14 октября водители цеха 

технологического транспор
та вывезли на поля подхо- 
за О РСа Ковдорского ГОКа 
последние 700 тонн отходов 
апатитового производства, 
А всего на поля хозяйства 
шефы, как и намечали, до

ставили 2000 тонн «хвостов» 
пригодных, как оказалось, 
для известкования почв.

Звену механизаторов 
А. А. Сверчкова осталось 
внести 500 тонн «.хвостов», 
на каждый гектар пашни 
по 10 тонн. Существенный 
вклад шефов в урожай бу
дущего года.сА. ПОПОВ, 

агроном подхоза.

= ♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ♦

ЗАПИСКА В ПРЕЗИДИУМ
Дворце Харламов дали рекоменда 

ции для вступления канди. 
датом в члены КПСС,культуры состоится отчет

но-выборное собрание 
коммунистов Ковдорского 
ГОКа.

Впервые с правом реша-   «    ■ -■ - ——    топошс, I iv^oenwv
к>щего_голоса в собраннн ОТЧвТно.выборное

субботу, и в воскресенье че руды на дробление гор- 
без грейдериста никак няки и транспортники мате- 
нельзя, За два дня так раз- риально не заинтересова- 

Не много пока в моей бивают машины трассу, что ны. Только морально. Да 
жизни было партийных понедельника не хватает еще спрос за это с масте- 
собраний, а с правом ре- ее в порядок привести. ров и механиков. Вот и вы- 
шающего голоса и. того А вопрос ритмичности? ходит, что в обед мастера 
меньше. Недавнее — в ЦТТ, Уже давно ясно, что без вместо выполнения своих 

вот строгой, по часам норми-
лримет участие молодой 
коммунист, шофер цеха 
технологического транспор
та Александр Борисович 
Суетин. Ему слово.

На комбинате, в цехе, я

.сейчас —  общее собрание рованной, подачи руды в 
коммунистов комбината. бункеры дробления комби- 

Собрание в цехе прошло нат не может ритмично ра- 
по-деловому. Подобного, ботать. На всех участках 
пожалуй, и не припомню обогатительного комплекса 
за свой короткий партстаж. — конечного звена техно- 

Но не все вопросы мо- логической цепи — введен 
гут решить коммунисты материальный рычаг стиму- работать. Где, что подкру- 

человек не новый. Работаю цуу на цеховом собрании, лирования ритмичности. А тить, закрепить, отрегули- 
с 1966 года. Здесь приоб- Трибуна нужна повыше. Та- рудник и транспортники в ровать. Нет же, теряю вре- 
рел специальность шофера, кая  ̂ как собрание комму- эту систему все еще не мя на бдения под дверьми 
окончил вечерний техни- HMCj 0B всего комбината.
КУМ- Знаю, непременно зайдет

Кажется, совсем недавно разговор о состоянии до- 
Роберт Афанасьевич Ка- рог на руднике. Как всегда 
шаев и Евгений Иванович транспортники и горняки
Иванов помогали мне будут обвинять друг друга, смены обсуждаем итоги 
осваивать вначале 27-тон- Но дороги от этого не ста- прошедшей. Сдвиги есть — 
ный, затем —  сорокатон- новятся лучше. Подвески меньше стало невыполняю- 
ный БелАЗ. Теперь вот сам летят, выходят из строя щих сменное задание. Но 
стажирую молодых пар- двигатели, коробки пере- это в целом за смену. Фак- борьбу за ритмичность эко- 
ней. дач, радиаторы. А с зал- тически, и водители, и экс- номическими рычагами,

k Как-то незаметно пришло частями туго. каваторщики отвечают как это сделано на обоге-
и уважение товарищей по Вот и думаю, не лучше только за план смены. А тительном комплексе, 
работе. В 1977 году коллек- ли дорожную службу пе раз так, то волей-неволей Тому же аппарату 
тив ЦТТ выдвинул меня кан- редать в подчинение ЦТТ? сам себе и регулируешь ОНОТиЗа стоит подумать и 
дидатом в депутаты горсо- Нам шоферам, дороги бли- перерывы на тот же обед, о «котловой» системе рабо 
вета, а избиратели оказали же. Организовали бы трех- Время, так сказать, есть— до ты экипажа БелАЗа. Тут уж 
доверие. В том же году сменную работу грейдеров конца смены наверстаешь, не спрячешься за спину 
Виктор Васильевич Рохлов на линии, В распутицу это Ведь в строгой, регламен- сменщика. Возрастает от- 
и Евгений Александрович просто необходимо. Да и в тированной по часам, пода- ветственность каждого, рас

краиваются 
столовой.

В этот месяц мне дове
лось замещать сменного 
механика эксплуатации. Ка
залось бы, обед шоферов 
для меня самое время по-

включены. столовой. Водитель пообе-
Да, в своей смене мы дает, да еще ждет пока я 

ведем строгий учет выпол- «отдежурю». А в результате
после 
линии

тет и производительность. 
Сужу по’ своему экипажу. 
Работали мы с Виктором 
Георгиевичем Кудрявце
вым и Михаилом Василье
вичем Рыгаловским так не 
первый год. И не жалеем. 
Каждый в экипаже заинте
ресован, чтоб машина была 
ка линии.

Невозможно не коснуть-
- ся и некоторых вопросовпрямых обязанностей пре- - - i ,tt ог быта рабочих ЦТТ. Ведь от «г>»,п»ч»тг« в дежурных по г

нения плана каждым во
дителем. Перед началом

в первые два часа 
обеда машин на 
меньше чем надо.

И так, наверное, будет ,  
до тех пор, пока ОНОТиЗ ? ОМ_б_Ина_та: 
комбината не подкрепит

чего на участке такая теку
честь кадров? Приезжают 
к нам молодые парни. А 
месяц-другой поработают 
и рассчитываются. Одна из 
причин — отсутствие быто
вых условий на работе (и 
только скорейший ввод 
А6К изменит положение), 
нет их и в общежитии. 
Кстати, ни одно собрание 
не обходится у нас без раз
говоров на тему общежи
тия. А изменений пока ни
каких.

Понимаю, что выношу на 
обсуждения коммунистов 

основном, 
внутрицеховые проблемы. 
Но ЦТТ — один из трех 
основных цехов, И от того, 
как он будет работать —  
зависят результаты труда 
всего коллектива.

А. СУЕТИ Н , 
водитель цеха техно
логического транспор
та Ковдорского ГОКа, 
член КПСС с марта 
1978 года.

ценно в две смены.



П а р т п и н а я  ж и з н ь  *

Видеть 
свои 
слабости

Несколько сот приказов 
издано в этом году в тресте 
«Ковдорстрой». И хорошо, 
если четвертак часть их да
ла результаты. Остальные 
остались на бумаге. То ли 
из-за слабого контроля за 
исполнением, то ли потому 
что приказы вышли в свет 
плохо подготовленными. 
Повинны ли в этом комму
нисты управления треста? 
Безусловно. Они члены 
штаба производства, с них 
и спрос.

В конце концов все к од
ному. Комсомольцы управ
ления не явились на собра
ние. Плохо организованы 
субботники. Дежурства
Д Н Д  на опорном пункте 
общественности, где, как 
говорила Лыганова, «ника
ких сдвигов, и не помогает 
никтО. На дежурство выхо
дят 5— 6 человек и только 
в этом месяце, «под обяза
ловку», вышло 15».

Что же, безынициативны 
коммунисты? Вовсе нет. В 
деловой инициативе комму
нистам управления не от
кажешь. На отчетно-выбор

ном —  «все сто», и за ру
ку к трибуне водить не 
нужно никого —  идут сами, 
говорят дельно, самокри
тично. А что до добрых по
желаний —  их немало на 
счету коммунистов. Вот 
только, «спотыкается» ини
циатива об отсутствие 
контроля за исполнением 
принятых решений. Отсюда 
многое.

Одиннадцатый пленум 
Мурманского обкома КПСС 
—  рассказал управляющий 
Ю. М. Зелинский, — отме
тил, что строители треста 
«Ковдорстрой» резко сни
зили показатели за послед
ние два года. Начались сры
вы ввода в эксплуатацию 
объектов жилья и соцкульт
быта. Критика в адрес ком
мунистов управления треста 
в первую голову: по ним 
ориентируются сегодня
партийные организации 
подразделений т р е с т а  
«Ковдорстрой».

И примеры такой ориен
тировки есть. Неблаговид
ные. Работа с письмами и 
заявлениями трудящихся, 
например. Об этом говорил 
на собрании В. Н. Кретинин. 
Большая часть заявлений 
рабочих поступает непо
средственно в управление 
треста, через головы руко
водителей СМУ. Причина 
одна: получить ответ в тре

сте пока немного легче и 
быстрее.

Есть и вполне объектив
ные причины срывов в ра
боте строителей. Из-за не
хватки квалифицированных 
специалистов в тяжелое по
ложение попало СМУ-3, 
другие управления треста. 
М еры для укрепления под
разделений принимаются, в 
этом году прибыли моло
дые специалисты с высшим 
и средним специальным об
разованием.

А как обстоит дело с 
повышением квалификации 
инженерно - технических 
работников треста? Плохо 
обстоит. Ежегодно как ми
нимум 8— 10 ковдорских 
инженеров должны прохо
дить курсы повышения 
квалификации в Москве, 
Киеве, Мурманске. В этом 
году на такйх курсах побы
вал лишь один.

О  работе группы народ
ного контроля по уменьш е
нию травматизма на произ
водстве говорил на отчет
но-выборном А. И. Филип
пов, Группу так и не уда
лось сколотить, она состоя
ла из двух человек. Лиш
ний пример не доведенного 
до конца доброго начина
ния.

Впрочем, как отметил
Ю. М. Зелинский, поправить 
можно многое. При усло
вии, понятно, что чувством 
ответственности проникнет
ся в первую очередь каж 
дый коммунист.

А. Ф А РА Ф О Н О В.
# * *

Секретарем партбюро 
управления треста «Ков
дорстрой» избран Виктор 
Николаевич Кретинин.

Активность 
в пассиве

Оказывается, между рит
мичной подачей руды на 
фабрику и дежурствами ра
бочих рудника «Железный» 
в народной дружине связь 
самая прямая. Грубо округ
ляя, каждый десятый рабо
чий цеха в этом году по
бывал в медвытрезвителе. 
В основном, это молодые 
ребята до 25 лет, -Но ведь 
и коммунист на руднике 
—  каждый десятый. И от
ветственность за случаи 
нарушения трудовой дис
циплины лежит на них.

А принципиального раз
говора не получалось. Вна
чале. То ли отчетный док
лад, —  к слову, самокри
тичный —  затронул все 
стороны жизни коллектива 
рудника и уже нечего бы 
ло добавить. Но ведь есть 
еще и просчеты в работе 
дружины, комсомольской 
организации. Опять же не
своевременная уплата
членских взносов —  проб
лема, нерешенная только в 
парторганизации рудника 
«Железный». «Корень зла», 
наконец, —  недостаточный 
контроль за исполнением 
решений.

Пассивность —  это дав
но. И 72 процента присут
ствующих на отчетно-вы
борном —  к тому же. Пе
чать ее на многих добрых 
начинаниях коллектива. То 
же решение посещать об 
щежитие, например. Или, 
скажем, результаты рейдов 
группы народного контро
ля. Двенадцать проверок

сделала группа народного 
контроля: и загрузка само
свалов, и хранение, и учет 
горюче-смазочных материа
лов, и правильность склади
рования руд, и работа ад
министрации с жалобами 
трудящ ихся. А меры? Слиш
ком мягко, по признанию 
Л. Т, Амахина, относятся 
еще коммунисты к наруши
телям, часто ограничивают
ся лишь внушениями.

Как отметил секретарь 
парткома комбината Ф . Н. 
Никитин, уже на протяже
нии нёс коль кмх “ лёт комму
нисты рудника «Железный» 
говорят на собраниях толь
ко о недостатках в ... цехе 
технологического транспор
та.

На собрании выступил и 
гость —  сменный мастер 
участка . дробления А . А. 
Казаковцев. Говорил о рит
мичности, о системе ростов
чан работать без отстаю
щих. Многие вопросы не
разрешимы сегодня на 
обогатительном комплек
се без прямого участия 
коммунистов рудника «Ж е
лезный». Восемь смен в 
сентябре сорваны на уча
стке дробления по вине 
комплекса, 43 — по вине 
ЦТТ и руднике.

Цифры настораживают. 
/Станут ли они своего рода 
толчком для «оценки своей 
работы с иных позиций, а 
не поисков сторонних при
чин?» —  как сказала Т. И. 
Лыкова.

От активизации комсо
мольцев до системы рос
товчан— все в компетенции 
парторганизации. Дело за 
инициативой, за конкрет
ным решением и, понятно,

за строгим контролем их 
выполнения. А мысли, как 
круто улучшить работу «— 
есть.

Лякутчик. Наши передо
вые экипажи экскаваторов 
как правило соревнуются с 
теми, что находятся в худ
ших условиях.

Чикунов. Мало рабочих 
собраний. Говорят, рабочие 
их не посещают. А какой 
смысл посещать, если ре
шения собраний обычно ни 
к чему не обязывают?

Немало рационализатор
ских предложений подают 
рабочие рудника. Они 
внедряю тся. Но где взаи- 
моинформация? Часто на 
одном участке «изобретают 
велосипед», не подозревая, 
что на соседнем давно ра
ботают по-новому.

Наумов. Есть у нас воз
можность производить ре
монт техники в две смены, 
Однако, ни в первую, ни 
во вторую смены не «вы
бить» дежурной (машины. 
Оттого-те механик, на до
лю которого приходится 
иной раз по 3— 4 экскавато
ра, попросту не успевает.

Лыкова. Нет обмена опы
том между экипажами экс
каваторов. Никто из пере
довиков не выступил, не за
явил, что возьмется по
мочь отстающему.

Н. Б Е Р Е З И Н , 
заместитель председа
теля группы народно
го контроля комбина
та.

Секретарем партбюро руд
ника «Железный» комму
нисты вновь избрали Ольгу 
Михайловну Бенчук.

О  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! ф

Планируемые 
ваморовки

Полноте, да пусковой ш 
объект новый корпус Т Э Ш ! 
Энергомонтажники интере- 
ауются.

С тех пор. как «Севзап- 
стадьконструкция» присту
пила к монтажу .ферм и ко
лонн в осях «1»— «10» но
вого корпуса ТЭЦ. энерго- 
монтажники не у дел. Сепа
рация па котле, сдувка эко
номайзера, чем занимаемся 
мы теперь —  не ахти какая 
сложная работа. Между 
jew, скоро месяц, как под- 
клюненный электромонтаж
никами ГЭМ а мостовой 
кран бездействует. Когда 
же, - наконец, объявятся 
кровельщики, зальют биту
мом кровлю корпуса, и 
строгий СНиП разрешит 
крану-поднять первую ар
матуру,?

А бригаду В. Баранова 
разбросали по площадкам. 
Часть — на отвод карьер
ных под в руднике «Ж е 
лезный», другую — на «обо
ротку» хвостохраншшща.

Не у- дел и подготовлен
ный к обмуровке паровой 
котел. Начальник участ
ка «Мосэнергомонтажизо- 
ляции» В. Чистяков прин
ципиален. Пока температу
ра в новом корпусе не 
подымется до +5 градусов 
изоляционников на пло
щадке не. будет. И он прав. 
Начать обмуровку котла 
или центровку вращающих
ся механизмов при минусо
вых температурах — зна
чит, Делать заведомо брак.

Впрочем. новый корпус 
строители закончат скоро, 
все к тому. Кто' займётся 
теплом?. Возможно и мы. Да 
вот только ни распоряжений 
на втод счет, ни подготовки.

В. ИВАНОВ, 
бригадир участка «Сев- 
запВнергомонтажа».
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БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»
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Кран 
вприглядку

Бригада монтажшйёов 
Г. В г Сердюкова уже.При-' 
ступила к монтажу опор
ных плит подшипников 
20-го, 21-го и 37-го конвей
еров. Претензий к строите 
лйм нет.

Задерживает «Севэап-
j стЭльконструкдия» на мон-
! та же мельничных плота- 
I док. Двухсменную работу 
! им не организовать — нет 
! крана. Не .странно ли: уже 
i выходит на проектную Мощ

ность первая секция МОФ;
| а магнитный кран, смонти- 
' рованный три месяца назад

—  пи. с места. Сдерживало 
это и бригаду В. И. Горш
кова, сдерживает и нас.

Сборку стержневой мель
ницы на ремонтной пло
щадке участка обогащения 
•металлурги ведут парал
лельно. А  срок пуска вто
рой секции — 25 декабря— 
будет выдержан, если, ко
нечно, обойдется без" за дер - 
жук со стороны строителей 
И вывоза материалов на 
площадку. Понятно, если 
пропашную Крышку шаро
вой мельницы, например, 
эксплуатационники отыщут 
лишь к .20 декабря, пуск 
будет сорван.

А. СИЛИС. 
прораб участка «Сев- 
запметаллургмонтажа».

13 ОКТЯБРЯ. С Р Е Д А .  
Бригада В. И. Горшкова 
|С М У-1 | на реконструкции 
второй секции участка 
обогащения закончила пло
щ адку под магнитные сепа
раторы.

На отметку «7, 12» вывела 
кирпичную кладку стен 
бригада Ю . Ф . Зарубина на 
строительстве ЗРУ главной 
понизительной подстанции 
М О Ф . По-прежнему сдер
живает строителей сборный 
железобетон. Графики по
стоянно срывает КПП.

Комплексная бригада
С. П. Рабкова на расшире
нии корпуса сушки М О Ф  
ведет обтяжку колонн и 
подготовку полов на отм ет
ке «— 1, 60» пролета «А»— 
«Б» для сдачи подвала 
энергетикам. Закончена и 
обетонка «пягок» под 4-й 
сушильный барабан. Завтра 
строители передадут ф ун
даменты первого барабана 
монтажникам.

Задерживается закрытие расширенного корпуса сушки МОФ. Впрочем, все панели 
по ряду «А» навешены (на снимке слева). Однако начать кирпичную кладку здесь 
нельзи из-за отсутствия ригелей, стоек ворот и трех перемычных балок.

Строители получили возможность навешивать панели но ряду «Ж » только в среду 
в третью смену. Но крановщик участка «Севзапстальконструкции» работать отказался. 
В течение всей смены на площадку приняли лишь две панели.

Срок закрытия корпуса пол угрозой срыва?
Фото Ю. Петрухина.

3 .Разбираться 
1 потом?

На прокладке труб обо
ротного водоснабжения 
диаметром---! .400 мм энерго
монтажники давно. Два го
та. Око ю десяти километ
ров двойной нитки трубо
провода надо уложить, и 
около половины уложено. 
Вопрос как?

| Участками. То там, то 
| здесь. В зависимости от-то
го, на каком участке подго
товят траншею. А аа этим 
сложность стыковки груб. 
Малейшая неточность трас
сировки —  и стыкуй «ут
кой». А  это не просто: диа
метр труб велик.

Следом качество. Здесь не 
все зависит от энергомОн- 
тажштов. Грунт--не везде 
одинаков. Траншея канала 
оборотного -водоснабжения 
может упереться в скалу, а 
может и в болото. Тогда не
обходима подсыпка. Этого 
сег. Значит, Либо «выклян
чивать», либо откровенно 
перехватывать машины. Так 
и делаем. Жаль, не всегда 
удается.

Есть еще один ход. В ы 
кладывать траншею шпала
ми. Где их взять? —  Выдер
гивать из-под уложенных 
уже труб.

Еще пример. По-видимо
му, с целью экономия того 
же времени бульдозеристы 
отрывают траншею шириной 
6 метров. Вместо положен
ных 8. Трубоукладчику в 
той траншее в полную силу 
не развернуться. Одну нит
ку, правда, укладывает, дру
гую —» с бровки. Значит, 
подгоняй бульдозер, делай 
планировку.

Главная беда ■— техника. 
Это к тому, что' сегодня ни 
трубы укладывать, пи пла
нировку делать энергомон
тажникам 1 нечем. Трубоук
ладчик отняли еще неделю 
назад, бульдозер вышел из 
строя 17-го. «Вышибить» 
лишний автокран в УМС 
трёпа -КовлорстрОй» — 
проблема Такая же, как вы
просить 1 "длинномер с ша
ландой для подвоза труб 
длиной одиннадцать метров 
и весом в шесть с полови
ной тонн.

А впереди монтаж техно
логического оборудования 
на иульпонасосной №  1, на

сосной оборотного водоснаб
жения. Объемы громадные.
в  будуше_м .дену, доцеводе 
придётся «дробить» брига
ду энергомонтажников. И 
чтобы «не распылиться» со
всем, ход один: выполнить
м-акеимум работ по укладке, 
труб оборотного водоснаб
жения в этом году.-

Л. БА Л Д ЕЦ КИ Й , 
мастер участка «Сев- 
*апэиер| «монтажа».

4. По чайной 
ложке

Объем работ участка «Сев- 
_загтеталлургмрнтажа» на 
новой .системе оборотного 
водрвггабжения — около' 
миллиона рублей. Для ос
воения такой суммы, нам 
нотребуег-ся подтела, 

Ос/овная работа метал
лургов —  проложить водо
сбросный коллектор (около
1.000 тонн труб диаметром 
2.020 мм), запусти*, насос
ную 1А, протянуть остав
шиеся двенадцать километ
ров труб пульповода —  де
ло чрезвычайно трудоемкое.

1»к, на насосной 1А не
обходимо смонтировать 10 
насосов только марки 
20 ГРТ . не считая шестисот 
метров обвязочных трубо
проводов.

Для того. чтобы уло
житься в сроки, металлур
гам необходим широчайший 
фронт работ уже с. 1 янва
ря. А  по словам эксплуата
ционников. после заверше
ния строительства им пона
добиться шесть месяцев, 
чтобы намыть зеркало буду
щего хвостохранилита. З а 
думаться есть над чем.

Достаточно сказать, что 
из 1.650 метров водосборно
го коллектора металлурги 
уложили лишь 60. А ведь 
трубы диаметром 2.020 мм, 
необходимые сюда, заводы- 
изготовители не поставля
ют. Двести метоов их нака
тали на базе нашего управ
ления, и сегодня они лежат 
мертвым грузом.

В  итоге восемь километ
ров труб пульпопровода 
металлурги укладывали два 
года. По кварталу на кило
метр.

А. Л А ВР О В ,
начальник участка 
« Сева а п м ста л л у р г м о н-
тажя».
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ХГри гла си тельный 
билет

Профком Ковдорского ГО Ка рассмот
рел вопрос «О состоянии наставничества 
в цехах комбинатах.

   Совет наставников комбината разра
ботал Положение о совете, программу 
обучения в народном университете при 
Дворце культуры. Абсолютное большин- 

. ство наставников и подшефных активно 
участвуют в общественной жизни кол
лектива.

Но еще не во всех цехах наставники 
имеют совместные обязательства с под

шефными, мало привлекают их к рационализации. Не
редки случаи нарушения трудовой и производственной 
дисциплины, общественного порядка. Есть случаи фор
мального закрепления молодых рабочих за наставника
ми.

Совет наставников должен внести дополнения в По
ложение относительного поощрения лучших наставников 
но результатам за год. В ближайшее время запланиро
вано провести слет наставников.

О М НЮ , как в школе дисциплина. Привыкать 
нас «агитировали» за приходится, хотя и не прос- 

рабочие профессии. Распре- то. Пожалуй, не стоит хви- 
делили мы между собой статься нашими собственны- 
обязанности, кому кого при- ми «подвигами». А  было

ведь. Ну, ладно, в снежки 
поиграли в свободные ми-

п
глаШать. Мне 
геологи. Бегал,

достались
договарн

вался, но встреча так и ис нуты, это еще ничего. А то
ведь Бестужев придумал 
покататься на 'тельфере, по- 

рйссказывать. А что я о вис на тросе, а мы его под- 
геологах и вообще о рабо- няли и прокатили. А тут

состоялась. Уже не помню 
почему. Прищлорь самому

те интересного знал? мастер. И талонов в кни-
Другое дело —  сейчас, жечке по ТБ как не бывало. 

Второй год пошел, как стал Да, можно сказать, что 
я рабочим человеком. И попал я в цех случайно, но 
доведись мне сейчас высту- теперь не жалею. После 
тгать, так, думаю, чуть ли не школы поступал в художе- 
в полном составе однокласс- ственное училище, всегда 
ники явились бы в цех под- побил рисовать. Но теперь 
гбтовки производства Ков 
дорского ГО Ка

решил: пусть живопись
останется моим увлечением, 

С чего бы я начал? Ну, а специальность постараюсь
во-первых, не стал бы при
украшивать: там, мол, каж-, 
дый день работа такая за-

приобрести техническую.
Кстати, в цехе быстро 

узнали о ‘ моих спосОбио-
манчивая. Наоборот, сразу стях, чуть что— рисую. Но, 
бы предупредил, -что день главное, конечно, работа в 
на день не приходится. Бы- бригаде. Нас, молодых, чет- 
вает, с удовольствием раз- веро. Пришли примерно в 
бираешься в переднем мос- одно время и как-то быстро 
те. А то целую смену кру- освоились. Почувствовали, 
тишь и крутишь гайки на что в коллективе стали 
колесе. Ничего не поде- своими. Теперь даже вроде 
лаешь, тоже надо. Зато бы сочувствуем Владимиру 
когда повезет: «посидишь» Романовичу Тищенко, нашс- 
с шофером на двигателе,- му механику: уйдем н ар- 

Ио о работе каждый мо- мню, кто-то придет на наше 
жет. А вот о людях, -с кем место, опять надо новичков
придется вместе трудиться, 
не всегда. Я бы рассказал, 
какой у Саши Лнтомнна хо-

учить, а еще неизвестно, 
какими они окажутся.

К  машинам привыкли.
рошмй наставник дядя Ва- всех марок автомобили ре 
ся (это так мы все зовем монтируем. Конечно, хоге- 
моториста Бодрова).. Надо лось бы водить машину. (У 
же, так научил Сашу раз- нас только Саша Проничёв 
бираться в моторах, что на шофер, он после ГП ТУ  в 
доске лучших но профессии цех пришел). Просились в 
появилась фамилия А. Ли- военкомате на курсы шофе- 
томин. ров. Но, оказывается, нам

У Сережи Евдокимова и свои же ковдорекйе парии 
Володи Бестужева настав- свинью подложили. В воен- 
нпк Виктор Щепетков. Хо- комате объяснили: не надо 
тя по рангу они все вроде нам ковдорских больше,, на 
бы и равны —  автослесари, курсах себя плохо зареко- 
но Щеиетиова 
как бригадира, 
авюритет у этого рабочего,

Д моим первым учителем 
был автоэлектрослесарь Фе

почитают меидовали, 
Такой уж вали.

даже льянство-

А закончил бы вообра
жаемую бвЕеду со школь
никами так: если хотите

дор Сидении. Он и показал, получить работу но дуиТе, 
«в какую сторону гайки друзей с общими интереса- 
крутят». А если серьезно, ми, перспективы для совер- 
то освоил под его руковод- шенствования в профессии 
ством стартеры, генерато- — . приходите в цех подго
ри. товкн производства.

И еще предупредил бы В. М И ХА Й Л О В,
тех. кто собирается на про- автослесарь цеха под-
изводство: здесь, ребята, готовки производства.

ф  П РО ФСО Ю ЗН АЯ ж и з н ь  "ф !

Под забором
Мостовой электрический Не в лучвтем состоянии 

грейферный кран поступил «хранится» оборудование 
еще в 1977 году. Работники у корпуса обогащения (сни- 
цеха подготовки произвол- мок слева).
ства сгрузили — где удоб
нее, у железнодорожного 
полотна. А рядом пролегла 
дорога на северный участок 
рудника «Железный». В 
распутицу машины обдают 
кран грязью. А вот зимой 
не исключено, что занесет 
большегрузную машину на 
повороте —• и что тогда? 
Что подавать в монтаж? 
Металлолом?

Руководители цеха под
готовки производства в 
свое время находили объяс
нение беспорядкам. Нет 
базы. Теперь база появи
лась, а беспорядок остался. 
Почему?

В. КО ВА Л ЕН К О , 
член группы народно
го контроля комбина- • 
га.

Фото Н. Ганиевой.

ф  РЕКОМЕНДУЮ  ф

С иголочки!
У  стенда с тканями за

кройщица Галина Викто
ровна Богданова. Она по
могает заказчице выбрать 
ткань на сарафан. Учтено, 
кажется, все: цвет, ширина, 
цена. И последний вопрос 
задает Галина клиентке: 
«Работа у Вас сидячая?» 
Приходится отказаться от 
выбранной ткани. Г алина 
предлагает материал помяг
че. Кстати, он и дешевле. 
Так что суждения «Им бы 
подороже содрать» —  со
всем неуместны.

А закройщица мужской 
верхней одежды Нинель 
Константиновна Косинова 
упорно убеждает молодого 
человека отказаться от на
кладных карманов на брю
ках. Предлагает втачные. 
Уговаривает долго, тактич
но, со знанием дела. Каза
лось бы, чего ей. согласи
лась бы с парнем. Меньше 
возни —  втачные карманы 
сложнее.

Такие «приемы» закрой- 
пищ способствуют тому, что 
растет спрос в Ковдоре па 
индивидуальное ш и г ь е 
одежды. Растет и мастерст
во работниц ателье. Не бо
ятся они предлагать модели 
сложные, Справляются.

Об этом можно судить 110 
оценке, которую дает теперь 
сам заказчик. «Хорошо», 
«удовлетворительно», «пло
хо» — вправе он поставить 
на обратной стороне кви- 
танцим. И ниже чем «хоро
шо» в последнее время 
опенки не встретишь.

Можно встретить наших 
работниц и на строительных 
площадках, и в цехах ком
бината, в поселках. Прини
мают заказы, затем приез
жают на примерки.

Кстати, сократили мы и 
сроки изготовления зака
зов. Наверное, не все еще 
зйают, что в ателье можно 
купить без предварительно
го заказа мужскую рубаш
ку модной расцветки и по
кроя, нижнее женское 
белье из хлопчатобумажной 
ткани (в магазинах его по
ка днем с огнем не сы
щешь), отремонтировать 
поношенное, а вечернее 
платье украсить цветами и 
вышивкой.

Н. Н О ВА КО ВС КА Я , 
технолог КБО.

ф  НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ ф

Начинается  
с крыльца

Главный инженер Ж К У  
11. Г. Покладов тщательно 
фиксировал в блокнот все, 
что попадало в поле зре
ния участников рейда. Он 
выводы сделает, меры при
мет. Но это если и поможет 
навести порядок, то всех 
вопросов не решит. Решаю
щее слово останется за 
квартиросъемщиками.

Группа депутатов Ков
дорского горсовета прове
ряла состояние подъездов 
в домах города. Первый та 
кой рейд охватил террито
рию от улицы Парковой до 
Кошица.

Впечатление довольно тя 
гостное. Если и встретишь 
подъезд в полном порядке, 
то это лишь наводит на 
мысль об исключении, кото
рое должно бы быть пра
вилом.

Парковая, 15. Потолки в 
подъездах —  в пятнах: дет
ская забава со спичками. 
Сразу надо отвести ссылку 
на то, что подъезды неухо
жены, потому что дома дав
но построены. Пожалуйста, 
дом №  13 на улице Коши
ца. Недавно еще сверкал 
всеми красками. Немного 
времени потребовалось, что
бы захламленные подъезды 
стали портить настроение 
гостям —  жнлышв-то это, 
видимо, не волнует.

Скоро перепись населения 
начнется. Тут и пойдут за
гадки: над подъездами нет 
номеров, списки жильцов

далеко не везде вывешены. 
Хорошо еще, что на ломах 
номера крупными цифрами 
выписаны.

Вместе со мной участни
ками рейда были депутаты 
Галина Васильевна Бесту
жева и Зоя Андриановна 
Ермолина. Они •— строите
ли, и как же обидно было 
им смотреть, что делают не
радивые жильцы с резуль
татами напряженного труда.

Я бывал в Череповце. Как 
современный город он не
многим отличается по воз
расту от Ковдоря. Бывал у 
череповчап в гостях, обра
щал внимание иа то, как 
чисто, аккуратно содержат
ся подъезды в домах. Ко 
нечно, у наг невозможно за
вести на каждый дом пер
сонального дворника и убор
щицу. Да и нужно ли? До
статочно проникнуться чув
ством хозяина. Дома, где 
живешь, а не квартиры, где 
проживаешь.

Н. Ж И Г А Л Ь Ц Е В , 
электрослесарь участ
ка дробления, депутат 
Ковдорского горсове
та.

Во дворе 
играют дети

Детская площадка на 
Комсомольской, 3 —  сов
местный подарок Ковдор
ского ГО Ка и треста «Ков- 
дорстрой» —  встретила наб 
разноголосым ребячьим го
моном. Один оседлали бум, 
другие —  лихо съезжали с

горок, прочных, сделанных 
из листового железа,

Ж К У  Ковдорского ГО Ка 
с помощью старшеклассни
ков и родителей на улицах 
Слюдяной, 2 и 3, в Микро
районе, 5, 16 сколотили
хоккейные коробки. Прав
да. далеки они от совершен* 
ства. Доски не обработаны, 
гвозди торчат. «В блнжай» 
шее время исправим недо» 
делки. Ждем снега и сразу 
же зальем катки», —  пообе
щал начальник Ж К У  Ков
дорского ГО Ка Л. С. Сарки
сов.

Тревожное положение у 
дома №  11 на улице Зеле
ной. Рядом стройка. От 
детской площадки остались, 
воспоминания и искоре
женные качели. У жилого 
дома пролегла дорога. Под* 
возят стройматериалы. Вы 
брали строители доршу по
короче, в объезд — не
сподручно.

И непд'верепностн в том, 
что раскатанная дорога н* 
станет по первому снегу 
местом игр детворы из дома 
№  11. Тогда и до беды не
долго.

Нет горок и на площад
ках в Микрорайоне 5, 16, 
на Слюдяной 2, 3, 5. Да что 
горки! Трехлетний карапуз 
бишй час ждет своей оче
реди покачаться на каче
лях.

Н. САФРО НО ВА , сле
сарь, В. КА ЗА КО В, 
электромонтер - линей
щик цеха К И Пи А; чле
ны штаба оперативно
го комсомольского of- 
ряда.

ПРИНЯТО К ИСПОЛНЕНИЮ
На профсоюзной конфе

ренции часто звучало сло
во: впервые. Отчетный год 
оставил заметив^ след в 
жизни коллектива лесозаго
товителей. И особенно мно
го нового появилось в орга
низации социалистического 
соревнования при самом 
непосредственном участии 
рабочкома.

Впервые в коллективе 
прошла общественная за
шита социалистических обя
зательств. Обязательства 
приняли все бригады и ра
бочие ведущих профессий. 
А десять бригад и девять 
водителей лесовозов вы
полнили план трех лет пя
тилетии К 7 октября, годов
щине Конституции СССР.

Для моей бригады этот год 
особенно запомнится: кол
лектив признан победите
лем Всесоюзного социали
стического соревнования.

С 1 июля в леспромхозе 
внедряется ростовская си
стема работать без отстаю
щих. Коллектив уже добил
ся того, что нет ни одного 
рабочего, не выполняющего 
плановых заданий.

На вахтовых лесозаготов-' 
ках впервые применен ме
тод бригадного подряда. И 
подряд, и ^ахты оправдали 
себя: лесАапотовки ведут
ся с прицелом на завтра.

Немало сделано для улуч 
шеиия условий труда и бы 
та лесозаготовителей. По- 
c. а  сдачи в эксплуатацию

нового 109-квартирного. до
ма заметно улучшились жи
лищные условия: теперь 44 
процента работников живут 
в благоустроенных кварти
рах.

Мне как члену рабочко
ма, конечно, црмятно было 
слышать, ч»о делегаты кон
ференции высоко оценили 
действия рдбочего комитета.

Говорили в основном о 
производственных вопро
сах. Благо их, как всегда, 
хватает. Рабочий нижнего 
склада Иван Михайлович 
Каренин заострил внима
ние на отношении к делу 
на строительстве новою 
нижнего склада. Трудимся 
там рядом, и раскряжевщи
ки, у которых как мало у

кого уплотнен рабочий 
день, видят: строители зача
стую ведут себя так, что 
лишь бы смену отбыть.

Бригадир грузчиков Евге
ний Петрович Парамонов 
рассказал о сложности во 
взаимоотношениях с работ
никами станции Куропта.

Много важных вопросов 
подняли на конференции и 
другие выступающие: брига
дир слесарей нижнего скла
да Виктор Петрович Кор
шунов, бригадир тарного 
цеха Вера Павловна Нено
ва, начальник Ковдорского 
лесопункта Леонид Гаври
лович Чирков. По мн глав
ным вопрос повестки дня: 
оценка деятельности рабоч
кома все отвечали одно

сложно: хорошо поработа
ли.

А ведь было за что ра
бочком и покритиковать. 
Недостаточно остро гово
рилось о трудовой дисцин- 
не, выступающие обходили 
эту тему стороной. Между 
тем за отчетный год по 
милости прогульщиков кол
лектив це выпустил про
дукции на .8 тысяч рублей. 
А число нарушителей об
щественного порядка даже 
выросло.

Поэтому не стоило мол
чать об откровенно слабой 
деятельности товарищеско
го суда и комиссии по 
борьбе с пьянством. Можно 
добавить, что члены рабоч
кома, в том числе и предсе
датель, мало бывают на 

. участках, непосредственно 
на рабочих местах.

В целом же конференция 
оставила приятное впечат
ление. И верится, что бхщут 
решены вопросы, еще’ не 
снятые с повестки дня: 
транспорт для перевозки 
людей, спецодежда и дру
гие.

И. СМ О ЛКН И , 
бригадир укрупненной 
комплексной лесозаго
товительной бригады 
Ковдорского лесопунк
та.

* * *
Председателем рабочкома 

вновь' избрана Валентина 
Ивановна Левоева. 
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Потехин

День как день: до обеда 
— около пятидесяти ма
леньких пациентов. Теперь 
рызовы.

Литый этаж. Раз позво
нил, два, три. Приоткры
лась дверь, насколько по
зволила цепочка.

Цепочки надолго портили 
настроение детскому врачу 
Федору Антоновичу Поте- 
хину. Ему, выросшему на 
Волге, в глубйнкс, а потом 
отработавшему восемь лет 
на Алтае, где дома не запи
рались ни днем ни ночью, 
странно видеть эту злопо
лучную дань городской 
жизни.

Отворять не спешат. Вы 
ясняют. «Врач из детской 
консультации». Пустили в 
полутемную и тесную при
хожую. Здесь и идет разго
вор молодой мамаши с док
тором. Федор Антонович 
злится. На себя. Что не на
учился до сих пор входить 
в любой дом запросто. Не 
дожидаясь приглашения, 
мыть руки и к ребенку.

Полугодовалый крепыш 
покашливает, но держится 
молодцом. Одну за другой 
рубашки, кофты, жилетки 
снимает Федор Антонович 
с малыша. Маечка и фла
нелевая кофтенка — вполне 
достаточно. Попросил ма
машу отключить дополни
тельные отопительные при
боры.

Назначил горчичники. «И 
все?» , — скептически под
жав губы, вопрошает юная 
мать. Утверждает, что три 
месяца назад с ребенком 
было то же самое, и врач 
прописал настоящие лекар
ства.

Можно было бы ограни
читься профессиональным: 
«Я  врач, я знаю». Но Федор 
Антонович, обреченно взгля
нув на часы (опять домой 
не раньше девяти приду), 
принялся объяснять. Рас
сказал и о температурном 
режиме, и о том. как поста
вить горчичники через мар
лю. Кажется, убедил.

И опять пятый этаж, не
сколько раз третий, четвер
тый и снова пятый. Ноги 
гудят. Присесть, к сожале
нию, предлагают не в каж 
дом доме.

В  записной книжке за
черкнут последний адрес. 
Прожит еще один день. В 
окнах третьего этажа свет, 
Федор Антонович направля
ется к подъезду. Здесь его 
не ждут. Впрочем, почему 
не ждут? Просто не было 
официального вызова в этот 
день. Обгоняя друг друга к 
Потехину мчатся два кара
пуза с радостным криком: 
«Мой доктор дядя Федя!»

Юные пациенты-погодки 
выясняют со «своим, докто
ром», что ели, какие габлет 
ки пили, во что играли. А 
мать рассказывает:

—  Родила первого, год 
спустя — второго. Бабушек 
рядом нет. Без Федора Ан
тоновича пропала бы. И 
купать, и пеленать учил.

Свой поздний визит Фе
дор Антонович Потехин 
объяснил выдержкой из ка
кой-то инструкции об ак
тивности и инициативности 
врача. Так объясняет он 
многие свои действия: и от
сутствие очереди у двери 
его кабинета, и первые мес
та, которые занимает его 
участок в социалистическом 
соревновании, и воскресные 
посещения больных детей в 
единственный выходной.

Сам Потехин убежден: 
для того, чтобы тебя назва
ли своим доктором и чтобы 
дети в «Солнышке» (Федор 
Антонович курирует этот 
сад) играли в доктора По- 
техина, и чтобы кто-то ска
зал: «Без Федора Антоно
вича пропали бы», нужно 
просто выполнять инструк
ции до педантизма.

Н. НИ КИ ТИ Н А .

• '. -■

21-го в I I  утра открывается новый мебельный мага
зин по улице Слюдяной, I I .  Он расположен на нервом 
этаже пятиэтажного дома Ковдорского леспромхоза. 
Товары размещены в магазине по отделам. В отдель
ном помещении широкий ассортимент моющих и чистя
щих средств.

Фото ТО. Петрухнна.

П р о щ а й  
« т о р м о з о к !»

Обычно шахтеры брали с 
собой под землю «тормо
зок». Неудобно, да и какой 
обед без горячего? Потому 
все так и обрадовались, 
когда открылась на руднике 
столовая.

Полный набор современ
ного кухонного оборудова
ния, со вкусом отделанный 
обеденный зал, а главное— 
старательный коллектив по
варов и буфетчиц. В  основ
ном это молодые девчата, 
выпускницы школ и кули
нарных училищ. Цех опека
ет опытная наставница В а 
лентина Павловна Алек
сандрова. Ее отношение к

юной смене и определяет 
лицо коллектива.

В  столовой всегда доста
точный выбор горячих и хо
лодных блюд, никогда не 
бывает очереди. Во всем 
этом видно старание моло
дых поваров Л. Клименко, 
Т. Дорошенко, Л. Салын
ской, В. Киреевой, повара 
холодных закусок Е. Кафа- 
новой.

С улыбкой встречают 
здесь посетителей, всегда 
посоветуют в выборе блюд. 
И старание коллектива оце
нили: в столовую приезжа
ют обедать (хотя и не близ
ко) рабочие с других пред
приятий города.

П. Л ЕО Н О В, 
газоэлектрос в а р щ и к  
рудника «Ковдор».

С то л -то  общий
В  этом году, в соответст

вии с решением бюро Ки
ровского горкома КПСС  
«Об оказании шефской по
мощи предприятиям торгов
ли и общественного питания 
промышленными предприя
тиями» большую помощь 
оказали О РСу шефы из це
хов комбината.

Газета уже писала, что 
специалисты конвейерного 
хозяйства обогатительного 
комплекса (начальник В. А. 
Александров) отремонтиро
вали разгрузочные тран
спортеры, машины для пере
борки картофеля, рекон
струировали главный лен
точный транспортер, изго 
товилм дополнительно пере 
движной транспортер в кар
тофелехранилище емкостью 
1000 тонн. Шефы с кон
вейерного участка постоян
но, на протяжении уже че
тырех лет оказывают ОРСу, 
техническую помощь и не 
было случая, чтобы Влади 
мир Александрович Алек
сандров отказал в какой-, 
либо просьбе. Большую ра
боту по ревизии и ремонту 
систем вентиляции продела 
in специалисты службы 

вентиляции комбината (на
чальник В. С. Быков). Спе
циалисты кранового хозяй
ства произвели профилакти 
ческой ремонт грузовых 
лифтов в магазинах.

Помогли нынче и работни
ки электроцеха комбината: 
отремонтировали освещение 
и заменили силовую провод
ку в том же картофелехра
нилище.

Но еще больше с по
мощью шефов предстоит 
сделать. Материально-тех
ническая база ОРСа не от

вечает современным требо
ваниям.

Не все сделано' в плане 
подготовки к зиме. Напри
мер, в магазине «Полярный» 
необходимо установить теп
ловую завесу в входных 
дверях, В  «Сказке», универ
магах «Ковдор» и в «Гор 
няке» надо заменить метал
лические двери на деревян 
ные. Новые двери уже из
готовлены, теперь шефам из

треста «Ковдорстрой» оста
лось только помочь в их 
установке.

Не хватает в ОРСе 
складских помещений. Для 
восполнения их намечена 
реконструкция и капиталь
ный ремонт двух бараков. 
Это задача работников ре
монтно-строительного под
разделения. Тесно и неудоб
но в магазине №  30, кото
рый выполняет функции 
мелкооптового (обслужива
ет предприятия закрытого 
типа — детские сады, ясли, 
больницу). После переобо
рудования магазина №  4 ус
ловия для снабжения дет
садов и больницы будут 
лучше.
. Нет в Ковдорском ремонт

но-строительном подразде
лении специалистов по 
электричеству и вентиляции, 
поэтому без посторонней 
помощи им не завершить ре
конструкцию столовой №  2, 
которую запланировано пе
реоборудовать в ресторан.

Найдено помещение для 
комиссионного магазина, 
эго здание, где размешалась 
городская библиотека (на 
улице Горняков). Но поме
щение тоже нуждается в 
реконструкции и капиталь
ном ремонте.

Намечены мероприятия и 
и поселке Еиский: оборудо
вать павильон «Турист» под 
магазин «мясо— рыба— ово
щи», подвести теплотрассу 
к картофелехра н и л и ш у. 
сдать в эксплуатацию вто
рой подъездной железнодо
рожный путь на базе. Тре
буется помощь комбината 
«Ковдорслюда» и в строи
тельстве кондитерского це
ха кафе. К  дому №  9 пла
нируем пристроить овощной 
магазин. Назрела необхо
димость и в строительстве 
новой столовой.

А главным на повестке 
дня по-прежнему стоит 
строительство молокозаво
да. В.ынуждены принять 
как факт, что пуск его от
кладывается. Надолго ли?

Г. К О Ш Е Л Е В
старший инженер по
оборудованию ОРСа.

Л и н е  ги т  

приходит
иоиремя

Последние минуты. Тать
яна Куянцева лихорадочно 
просматривает учебники по 
технологии приготовления 
пиши. Она впервые участву
ет в городском конкурсе 
поваров, так что волнения 
вполне- понятны.

Не прошло и получаса, а 
на плите кипело, шипело, 
шкварчало.

А в цехе рядом соревну
ются кондитеры. Условия 
состязаний тоже не из лег
ких. Поистпне нужно обла
дать завидным талантом 
художника, чтобы на 
идеально белой поверхности 
торта появился узор-пау
тинка, березовые листочки. 
Торт «Россия», автор На
талья Шестакова.

Татьяна Клейменова — 
ученица пекаря. В сме
лости ей не откажешь. Ведь 
у соперниц и стаж поболь
ше, и разряд повыше. Прав
да, пирожные-слойки,, тор
ты «Наполеон» и «Полено» 
—  продукция Татьяны — 
нисколько не уступает из
делиям мастеров. Но что 
скажет авторитетное жюри?

Рядом работает настав
ник Татьяны — Тамара 
Ивановна Невежина. Ее 
торг «Нежность» с роскош
ными хризантемами по по
лю из белкового крема вне 
конкурса. Но ведь цель со
стязаний — это и передача 
мастерства.

И вот жюри приступило 
к дегустации. Трудно от
дать кому-либо предпочте
ние. И рассольники, и тель
ное из рыбы сварены на 
славу. Что говорится, паль
чики оближешь.

Первое место единодушно 
присуждают Светлане Ло- 
патинской из столовой ,Чг 1. 
Успех несомненен. Второе 
место за I (адеждон Саво- 
шенко. Отлично готовить— 
это норма молодого пова
ра. Наверное, поэтому в 
книге предложений и жалоб 
диетического зала, где ра
ботает Надежда, много 
благодарностей.

Третье место заняла Л ю 
бовь Клименко из столовой 
№  9 — самая молодая уча 
стница конкурса. Дипло
мом отмечены также блин
чики «Лакомка», которые 
мастерски приготовила по
вар столовой №  10 Лидия 
М уип \ к

Среди Конли |цм:, .учшей 
признана Наталья Шеста
кова, чуть уступила ей Та
тьяна Мон н и а. На третьем 
месте —  Валентина Снрот- 
кина из столовой №  1.

Молодые кондитеры — 
победители конкурса ко все
му выдержали экзамен на 
повышение мастерства. Тут 
же пр'н подведении итогов 
Наталья Шестакова и В а 
лентина Сироткина стали 
кондитерами 4 разряда. По
лучила 3 разряд ученица 
пекаря Татьяна Клеймено
ва.

Конкурс, посвященный 
60-летию Ленинского ком
сомола, закончен. Он по
мог определить участников 
районного конкурса, кото
рым предстоит в канун 
празднования юбилея де
монстрировать свое мастер
ство в Апатитах.

Д. К А Л И Ц ЕВ , 
секретарь комитета 
комсомола ОРСа Ков
дорского ГОКа.

Едва- 
Е-2

К сожалению, шахматис
ты Ковдора не могут по
хвастаться . успехами в об
ластном масштабе. Закон
чившийся чемпионат города 
только подтвердил, почему 
это происходит.

Кто следил за публика
циями о ходе турнира, зна
ет, что за призовые места 
сражались в основном чет
веро: В. Тарасов (геолого
разведочная партия), В, 
Ромахов (трест «Ковдор
строй»), А. Г о р д и е н к о  
(О РС ), и бессменный чем
пион прошлых .лет В. Бута
ков (Ковдорский ГО К ).

Остальные участники мог
ли претендовать лишь на 
места с четвертого по вось
мое, что гарантировало пра
во выступить в следующем 
году в городском первенст
ве.

Чемпионом стал В, Тара
сов, вторым призером В. 
Ромахов (оба завоевали 
право играть в чемпионате 
области). Фамилия третьего 
призера станет известно по
сле того, как будет сыграна 
пропущенная партия меж
ду Гордиенко и Кирилло
вым. В  случае выигрыша, 
Гордиенко может перегнать 
Бутакова.

Досадно, но опять при
шлось столкнуться с недис
циплинированностью: . бро
сили турнир на полпути 
Масаев и Голубил.

К дню закрытия турнира 
готовились заранее. Хоте
лось обставить все как мож
но торжественнее и погово
рить всерьез. Поэтому на 
закрытие приглашения разо
слали во все предприятия 
города. Но кроме предста
вителей геологоразведочной 
партии н леспромхоза никто 
не явился.

Буднично прошло на
граждение победителей. Но 
самое обидное, что сорвался 
запланированный разговор 
о будущем шахмат в горо
де. А тема есть. В день за
крытия последний раз шах
матисты встречались в 
фойе второго этажа Д К. 
Теперь у нас есть специаль
но выделенное отдельное 
помещение, вскоре на од
ном из кабинетов во Двор
це культуры появится таб
личка: «Шахматный клуб».

Клуб должен объединить 
всех любителей. Лекции, 
теоретические занятия, кон
курсы задач, занятия со 
школьниками — йсе в про
грамме.

В розыгрыше первенства 
города намечаются измене 
иия. Начиная со следуютце 
го года ДСО предприятий 
будут проводить внутрен 
ние турниры, призеры кото
рых получат право высту 
пать в городских соревно
ваниях. <

А сейчас насущный во 
прос для спортивных кол 
лективов — организовать 
сборные для участия в 
розыгрыше кубка города, 
который намечен на де
кабрь. Заявки принимаются 
в шахматном клубе при 
Дворце культуры до 25 но 
ября.

В. ЗУБА ТЕН КО . 
отделочник СУ-4, глав
ный судья .турнира.

Лучшее
лекарство

В -санатории-профилакто
рии я отдыхаю уже пятый 
раз, и всегда встречаюсь с 
чем-нибудь новым. Сегодня 
хочу рассказать о празд
ничном концерте, посвящен
ном дню советской Кон
ституции.

К  этому вечеру в профи
лактории готовились зара
нее. Бразды правления 
взял в свои руки вновь из
бранный цехком и культ
массовый сектор, который 
возглавляет медсестра 3. В. 
Абрамова. Программа пре
дусматривала и концер т, к 
шахматно-шашечный тур
нир. и праздничный ужин. 
Забегая вперед, скажу, что 
все получилось на славу.

5 октября празднично 
убранная столовая цеха 
здоровья встретила отды
хающих. Вечер начался 
концертом участников ху
дожественной самодеятель
ности Дворца культуры. За 
тем под аплодисменты побе
дители шахматно-шашечно
го турнира получили призы.

Ю. К О Л ЕС Н И К О В  
начальник участка 
«Спецавтоцентра».

Редактор Я. М АХЛ И Н .

*  ЗНАКОМЬТЕСЬ ф НАПОМИНАЮ  ♦ ♦ ДЕЛЮ СЬ ♦

ИЗВЕЩЕНИЕ
24 октября во Дворц* 

культуры имени 50-летия 
Октября в 14 часов состо
ится семинар пропаганди
стов и методистов системы 
партийной учебы, комсо
мольского политпросвеще
ния и экономического обра
зования Ковдоро - Ейского 
куста.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

21 и 22 октября — Тан
цевальные вечера (20).

24 октября — Сольный 
концерт лауреата между
народного конкурса М. Ко- 
хановой (20).

25 октября — Клуб мо 
лодого рабочего (18).

27 октября — Универси
тет правовых знаний. Ф а 
культет народных заседате
лей (17).

27 октября — Тематиче
ский вечер, посвященный 
Дню работников автомо
бильного транспорта (19) 

К ИНО
21 октября — «Братец 

Кролик и братец Лис» (14); 
«Обратная связь» (16, 18).

22 октября’  -- «Приклю
чения Нуки» (14); «Пры
жок с крыши» (16, 18).

23 октября — «Мимино» 
(17. 19, 21).

26 октября — «Конец 
ночи», в двух сериях (17. 
20).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

20 -22 октября — «По
дарки по телефону» (20-пу 
12, 16, 18-15, 20, ‘22: 21-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20. 22; 
22-го: 12, 18-15, 20. 22).

22 октября —  « Финне т— 
ясный сокол» (14, 16).

23— 25 октября — «Под 
ставное лицо» (12. 14, 16 
18-15, 20. 22).

26— 29 октября — «Хомут 
для маркиза» (26-го: 12,
14, 16, 18-15, 20. 22; 27-го: 
12, 18-15, 20. 22; 28-го: 12, 
16, 18-15, 20, 22; 29-го;
14-30, 18-30, 20).

27 октября — «Это мы не 
проходили» (16).

Возможны изменения. 
Следите за рекламой.

МЕНЯЮ
комнату r двухкомнатной 
квартире, 11.5'метра на 1 
этаже в Мончегорске на
равноценп > я Ковдоре.

Обращаться. Микрорайон, 
Д. 15, кв. 89.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотилистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ПАРНИ НА, верстала Н. П. 
Ж А РА ВИ Н А , клише нарезал 
В. П. УШ А КО В, печатал на ро
тационной машине В. В . ЗЯВ- IOB.
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